

# LES HOMICIDES AU QUÉBEC DE 1945 À 1975

## RÉSULTATS PRÉLIMINAIRES

Une conférence de **Vincent Fontenay**

Doctorant en histoire contemporaine, Université Bordeaux Montaigne

L'homicide n'est à n'en pas douter le crime par excellence ayant le plus de résonance dans la société. Sa gravité mais aussi son pouvoir captivant en fait le sujet de prédilection de bon nombre de journaux ou de reportages télévisés. L'homicide est aussi un objet d'histoire: la violence interpersonnelle est un révélateur des tensions internes à une société qui, comme celle du Québec à l'époque, connaît de profonds changements.

Cette conférence s'efforcera d'être une première vue d'ensemble de notre étude, à l'aide d'analyses statistiques préliminaires sur des années d'échantillonnages, afin d'exposer des hypothèses de continuité mais aussi de divergence dans le temps. Loin de la quête de sensationnalisme d'un lecteur avide de dépêches, nous verrons pourtant l'importance de l'hebdomadaire québécois *Allô Police* de par sa fiabilité et ses précieux renseignements sur les circonstances entourant ces crimes.

**ENTRÉE LIBRE. BIENVENUE À TOUTES ET À TOUS!**